

EXTENSION AGRICOLA EN LA FERIA MOVIL DE ALIMENTACION GANADERA

Nueva crónica conjunta de nuestro paso por las ciudades de Lugo y Orense. Ambas zonas tienen un denominador común: el predominio de la raza vacuna indígena (la rubia gallega), que al ser utilizada como motor animado en estas tierras tan difíciles de mecanizar, cumple una gran misión en la familia campesina.

El problema alimenticio de este ganado es un problema de *cantidad tanto como de calidad*; se alimenta muy poco y muy mal: algo de forraje, algo de nabos, calabazas, maíz, centeno, etc., y todo ello dado «a puñaditos», por lo que, a los efectos de una alimentación desequilibrada se unen los de una alimentación insuficiente.

El plan seguido para solucionar este problema se basa en la mejora de los prados existentes y en la creación de praderas artificiales—labor en la que sobresale nuestro Servicio—, con lo cual se aumentan los recursos forrajeros en cantidad y en calidad.

El defecto proteico a que, como en la mayoría de las partes, está sometido el ganado vacuno de Lugo y Orense, creemos se podría corregir en gran parte con la mencionada creación

de prados artificiales y la introducción del cultivo de algunas leguminosas de grano.

En la explotación de cerdos hay un problema de gran importancia, sobre todo en la provincia de Lugo, en donde las consultas sobre este tema fueron tan numerosas como las de vacuno.

Esta explotación siempre es de tipo totalmente rudimentario, de ciclo naturalmente muy largo; los animales malviven poco más que con residuos de cocina durante más de un año (período que, según el aldeano, es necesario «para que el cerdo tenga tiempo de poner huesos»), para hacer luego, al final, un también muy rudimentario engorde a base de maíz y patatas.

Se dieron muchas fórmulas complementarias para explotar cerdos a base de tubérculos y forraje verde, corrigiendo así inveteradas deficiencias alimenticias.

Por la alimentación de gallinas mostraron en general muy poco interés las dos provincias.

En Orense hay que destacar la presencia en la Feria de un pabellón adicional montado por la Jefatura Provincial de Ganadería en colaboración con la C. O. S. A., mostrando al público



Lugo.—Grupo de agricultores oyen la explicación de los técnicos de la Feria.



La Feria en Orense. Detrás de la fila de visitantes destaca el pabellón del Centro de Selección Fuentefiz.

varios ejemplares selectos del Centro de Mejora de la raza rubia gallega de Fuentefiz. Esto cumplió un gran fin educativo, al introducir la idea de selección junto con la de mejora de la alimentación.

El último día de nuestra estancia en Orense, y en colaboración con la C. O. S. A., convocamos en la Feria a los Secretarios de las Hermandades de la Provincia, para hacerles partícipes del contenido y de los fines de la misma. También cambiamos con ellos impresiones acerca de algunos aspectos relacionados con la oferta al ganadero de productos proteínicos (soja, algodón, pescado, carne, etc.), por cuya forma de adquisición muchos ganaderos habían mostrado interés durante su visita a la Feria. A juzgar por el número de asistentes (56 de las 90 Hermandades que tiene Orense), y por el espíritu de los mismos, creemos que fué un éxito.

A continuación transcribimos relación de las actividades en ambas capitales:

DÍA 26 DE JULIO.

Inauguración oficial, con asistencia de las primeras autoridades civiles, militares y ecle-

siásticas, así como de todos los Organismos relacionados con la agricultura y la ganadería. El Ilmo. Sr. Gobernador, ausente, estuvo representado por el Excmo. Sr. Presidente de la Diputación.

Consultas formuladas y resueltas:

Alimentación de vacuno en distintas fases de su desarrollo	38
Alimentación de porcino	30
Alimentación de aves	5
Alimentación de conejos	4
Praderas	4
Cultivo del maíz híbrido	5
Cultivo de la soja	2
Cultivo del sorgo	1
Bibliografía agrícola y ganadera	11
Fitopatología	9

En Orense.

DÍA 6 DE AGOSTO.

Inauguración oficial, con asistencia de las primeras autoridades civiles y militares. Asisten

(Sigue en la pág. 28.)

NOTICIARIO DE DISPOSICIONES OFICIALES

Cultivos.

Orden del Ministerio de Agricultura de 4 de julio de 1960 por la que se fijan los precios del lúpulo para la campaña 1960.

(B. O. del Estado núm. 173, de fecha 20 de julio de 1960.)

Orden del Ministerio de Agricultura de 13 de agosto de 1960 por la que se determinan las características que debe reunir el arroz cáscara de rendimiento industrial normal.

Otra de la misma fecha por la que se definen las características que debe reunir el arroz blanco.

Otra de fecha 16 de agosto de 1960 por la que se dictan las normas a que se ajustarán la producción y mercado del arroz cáscara, en cumplimiento y desarrollo del Decreto 711/1960, de 21 de abril.

(B. O. del Estado núm. 201, de fecha 22 de agosto de 1960.)

Orden del Ministerio de Agricultura de 10 de agosto de 1960, por la que se fija el escalado de precios, según calidades, de la fibra de algodón nacional de la campaña algodonera 1960-61.

(B. O. del Estado núm. 202, de fecha 23 de agosto de 1960.)

Resolución de la Dirección General de Agricultura por la que se dictan normas para el cultivo e inscripción de variedades de rosa y clavel consideradas protegidas y controladas durante la presente campaña 1960-61 y la de 1961-62.

(B. O. del Estado núm. 215, de fecha 7 de septiembre de 1960.)

Plagas.

Resolución de la Dirección General de Agricultura por la que se señalan las zonas y especies frutales que deben ser objeto de tratamiento obligatorio contra la mosca de la fruta *Ceratitis capitata*.

(B. O. del Estado núm. 197, de fecha 17 de agosto de 1960.)

Montes.

Orden del Ministerio de Agricultura de 6 de septiembre de 1960 por la que se dispone la supresión de la hoja de compra a los certificados profesionales madereros.

(B. O. del Estado núm. 219, de fecha 12 de septiembre de 1960.)

Industrias.

Orden del Ministerio de Agricultura de 8 de agosto de 1960 por la que se dictan normas por las que ha de regirse la campaña chacinera de 1960-61.

(B. O. del Estado número 202, de fecha 23 de agosto de 1960.)

(Viene de la pág. 13.)

ACTIVIDADES MENSUALES...

construido en la misma tres nuevos pueblos, cuyos respectivos nombres y número de viviendas son los siguientes:

NOMBRE	Número de viviendas
Los Villares	37
La Quintería	55
La Ropera	44

Como se ve, los nombres responden a los primitivos de las fincas donde se ha iniciado la colonización. Además de las viviendas reseñadas, existen, diseminadas, otras trece, pertenecientes a colonos de las parcelas de Los Villares.

(Viene de la pág. 26.)

EXTENSION AGRICOLA EN LA FERIA...

también a la inauguración los Jefes de Organismos relacionados con la agricultura y la ganadería, tales como los Ingenieros Jefes de las Jefaturas Agronómica y de Montes, Jefe provincial de Ganadería, Presidente de la C. O. S. A., Director del Centro de Mejora Ganadera de Fuentefiz, etc.

Consultas formuladas y resueltas:

Alimentación de vacuno en distintas fases.	69
Alimentación de cerdos	23
Alimentación de gallinas, pollos, etc.	22
Praderas artificiales	16
El cultivo de la soja	18
El cultivo del sorgo	9
Patología animal	6
Ensilado	5
Bibliografía	2
Cultivo del maíz	3
Cultivo de la patata	4
Regadíos	4
Varios	4